

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 12 de Diciembre de 1937

Núm. 436

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel general del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 11 de diciembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.

Han muerto en garrote vil tres feroces asesinos asturianos

Hacían abrir sus propias sepulturas a los que iban a asesinar

MUCHOS CADAVERES HAN SIDO ENCONTRADOS EN EL LAGO ISOBA

(Crónica del Tebib Arrumi).— Han sido condenados a garrote vil tres asesinos asturianos que cuentan en su haber innumerables crímenes.

Por sí mismo dieron muerte y después vendieron las ropas de sus uniformes, así como las de los familiares de los que componían el puesto de la Guardia civil de Poja de Lena. También dieron muerte al juez municipal de Cabaña Quinta, al secretario del Ayuntamiento, al encargado del servicio telefónico, al hijo de éste, y se proponían asesinar al brigada de la Guardia civil que mandaba el puesto de Morera, y no encontrándole, asesinaron al hijo de dicho brigada, así como al empleado de la Compañía Hullera Española, que se encontraba en el citado sitio. Dar los nombres de todas sus víctimas sería una relación prolija.

Hacían abrir sus propias sepulturas a los que horas después iban a ser asesinados; a algunos de éstos se les enterró con vida, y en el colmo de la criminalidad abrían el vientre a las mujeres que estaban embarazadas. Los cadáveres de las víctimas han sido encontrados en el lago de Isoba. La justicia se ha ejecutado y el Consejo general ha castigado tan crueles hechos, imponiendo la pena de garrote vil a los autores autores de los mismos.

Ahora, por mi cuenta y riesgo, unas pocas palabras de comentarios. Los crímenes de esos monstruos que acaban de rendir su vida en garrote vil, no son de cierto como para extrañar a nadie. Desgraciadamente, de estos casos, podemos ofrecer al conocimiento del mundo millares y millares; bastaría repasar la crónica negra de los crímenes horrendos cometidos en Andalucía y en Extremadura, y en el mismo Madrid, a raíz del glorioso Alzamiento Nacional, para ofrecer innumerables muestras de la espantosa perversidad de esos asesinos.

Para mí toda la España marxista ha sido teatro de tales y parecidos crímenes; entre la grey roja abundan las muestras de ferocidad al estilo de los hermanos Gracia Diaz.

No trato de relatar sus hechos, ni esa brutalidad inhumana de los rojos, que, inclementes, desataron en increíble salvajismo; lo que quiero dejar subrayado es nuestra acción justificada. Cuando fueron presos esos tres asesinos funestos, cuando se les conoció, acusados por los familiares de las víctimas, y al fin desvergonzadamente convictos y confesos, la justa ira del pueblo tenía como freno la autoridad y la ley; no fueron, no, arrastrados; quedaron vivos, aunque no lo merecieran, y no fueron aventadas sus cenizas; esos presos recibieron trato de delinquentes normales y fueron juzgados con todas las garantías, habiendo podido utilizar en su defensa cuantos elementos de descargo creyeron útiles. El proceso no ha sido siquiera sumarísimo; ha durado semanas enteras. En todos los momentos del proceso fueron escrupulosamente atendidos. El Tribunal dictó sentencia, sentencia justa, sentencia recta, sentencia de

suprema legalidad, y el error de los hechos vandálicos, ni aun el hallarse en tiempos de guerra, hicieron acelerar el proceso, ni a omitir un solo trámite. Esto da prueba evidente de la equidad y severidad de la clase de los magistrados sentenciadores. ¿Qué hubieran hecho ellos, los rojos, en caso parecido? ¿Cómo hubieran procedido sus hordas malditas, de sed de venganza, con unos bandidos semejantes? Los rojos han condenado a gentes inocentes, sin más delito que creer en Dios y no llamarse marxistas.

Estos han sido sacrificados por la checas y tribunales populares en burdo simulacro de acción justificada, mediante procesos que duraban unos minutos y sin derecho de defensa, que la ley señala como indispensable para cualquier enjuiciamiento.

Entérese el mundo: contraponga la verdad de estos hechos inicuos de que el testimonio ha sido fehaciente con la perversidad de las dotes del ruin secretario del Juzgado de Burgos, Luis Vilaplana, y pretenda cubrir de lodo nuestro afán de justicia recta, sabia y honesta. En garrote vil, pero tras un proceso impecable en el fondo y en la forma, han pagado sus crímenes esos monstruos y los pagarán otros, todos los que lo merezcan, todos los que la justicia señale como deudores de pérdidas de sangre.

No podemos ser indulgentes, el dolor y el decoro de la nueva España nos lo impide, pero no dejaremos nunca que la cizaña y el rencor nos sepulte el sendero de la justicia, y por el caminaremos erigidos, imperturbables. La conciencia de Franco es así y así la de los jueces de la nueva España, atentos siempre a merecer a sí mismos por el cumplimiento exacto del deber.

HIROHITO



Emperador del Japón, jefe supremo del gran país que está conquistando, victoria tras victoria, el inmenso territorio chino. Hiro-Hito es la representación genuina del gran Imperio nipón

Para el AGUINALDO DEL SOLDADO

Función de gala en el Teatro de Rojas

Patrocinado por el Excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia, tendrá lugar en el Teatro de Rojas, el próximo miércoles, día 15, una solemne función de gala, cuyos beneficios se destinarán íntegramente al "Aguinaldo del Soldado".

El magnífico Cuadro Artístico "S. A. M.", integrado por valiosos elementos del Servicio de Automovilismo de Marruecos, con la cooperación igualmente desinteresada y entusiasta, de distinguidas señoritas de la Agrupación femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., de Grifón, pondrá en escena la bonita comedia de Arniches "Yo Quiero" y la graciosa parodia musical "¿Dónde coloco a mi niña?"

El programa de esta interesante velada se completará con la intervención de la brillante Banda de música de la Academia de Infantería y la Orquesta "S. A. M."

Toledo, que siempre ha respondido a estas iniciativas en favor de nuestros valerosos combatientes, llenará seguramente el Teatro de Rojas el próximo miércoles.

Italia se retira de la Sociedad de Naciones



Discurso del Duce en Roma

(Extensa información en la quinta plana).

Valor y heroísmo del marroquí en guerra

(Crónica del frente de Madrid, facilitada por la Agencia Faro).—El marroquí produce siempre una impresión de pánico al enemigo. Este admira y teme sus cualidades, su valor, su desprecio a la vida. Y es que sabe sin duda, cómo se ha formado la personalidad marroquí a través de las más duras experiencias de energía.

Mohamed-Ben-El Shali, una estampa de cobre viejo, con revueltas barbas de alambre me ha explicado, con su típica premiosidad de lenguaje el entrenamiento espiritual que los musulmanes sufren para acostumbrarse a contemplar el dolor. Se trata de una prueba cruenta, de un alegórico sacrificio místico, y Ben-El Shali me ha descrito con gran maestría la fiesta de los "aisanas" en Marruecos.

Estábamos los dos sentados al estilo moruno en una de las naves próximas a lo que fué laboratorio de la Escuela de Ingenieros Agrónomos en la Ciudad Universitaria, sobre unas esteras. De cuando en cuando, se oye un tiro suelto. Y para que no olvidemos la guerra, el estallido de algún mortero.

En Marruecos, el pueblo indígena —me cuenta a su modo mi interlocutor— se presta casi con delirio religioso a concurrir a unas danzas históricas, que tienen lugar ante una muchedumbre atónita y admirada. La fiesta consiste en una danza heroica donde los miembros de esa morbosa cofradía de los "aisanas" se hieren el rostro con golpes de hacha y se flagelan en fanático paroxismo hasta cu-

Una historia de los "aisanas" en la Ciudad Universitaria

brir el cuerpo de llagas y desfigurarse el rostro con sangrientas heridas

Un concierto monótono de tambores y chirimías, da un ritmo apagadamente musical a esta escena. Luego la multitud se acerca a los que yacen en el suelo ensangrentados, contemplándolos en una actitud en la que van mezclados el terror y la admiración. Así, ante este espectáculo de la sangre vertida voluntariamente, se forma el espíritu de la juventud marroquí. Por eso, los muchachos, a los dieciocho años, son ya guerreros. Y su indiferencia ante la muerte, puede hacerlos temibles.

Esto me ha venido a decir, con su extraña conversación, salpicada de tuteos y de infinitivos, el buen moro Ben-El Shali.

La lucha es, pues, un deporte para esta gente. Va a la guerra como a un espectáculo que le atrae y que le impulsa a desear ser actor. Grita enardecido en el apogeo del combate. Brinca sobre las trincheras enemigas con el noble gesto de una extraña figura mitológica. Siembra el terror entre los enemigos. Y son a la vez

socarrones y sencillos. A veces se asoman por el parapeto, yo lo he podido observar hoy mismo en estas posiciones de la Ciudad Universitaria, y gritan:

—¡Paisa, U. H. P!

Y ¡ay entonces del que se confie de estas estratagemas y asome la cabeza desde la trinchera roja en la ilusión de que un marroquí quiere pararse a sus filas! Porque una bomba de mano lo segará en flor sus optimismos.

Luego, una carcajada colectiva acogerá en nuestras trincheras el último estallido del proyectil y el último lamento del enemigo rojo.

Y la vida reanudará su monotonía de todos los días y de todas las horas. Pero esta forma de transcurrir el tiempo se ha clavado tanto en el espíritu de estos hombres que se sienten felices, que no desean nada y de nada se quejan. Parece no importarles el mundo. No leen periódicos. Están al margen de la vida vulgar y pequeña que se hace en las ciudades. Ni piensan en ella, ni se la imaginan. Sólo tienen la obsesión: salvar a España, reconquistar España, morir por España...

Los descendientes de los viejos "aisanas"—que antes se desangraban por un mito supersticioso—se ofrecen hoy generosamente por la gran realidad histórica de rehacer la vida de una civilización y una cultura.

La Comisión municipal de Abastos hizo pública la llegada a Toledo de importantes partidas de huevos, chocolate y otros productos necesarios para la provisión de la ciudad.

La aviación nacional efectuó intensos bombardeos sobre Argüelles, Moncloa, Rosaes y Campo del Moro.

En el frente de Sigüenza, nuestras fuerzas efectuaron un avance en el sector de Veguillas, mejorando nuestras posiciones.

En Vitoria fué derribado un trimotor rojo, pereciendo un inglés, un ruso y un español que lo tripulaban.

En el sector de Villarreal, del frente de Alava fué rechazado un ataque enemigo, resultando los rojos con grandes pérdidas.

Como consecuencia de los fracasos de los ataques rojos y de los estériles esfuerzos realizados por el enemigo en Asturias, se produjeron disturbios de alguna importancia en Gijón y Sama de Langreo.

Se supo que uno de los aviones de caza rojos derribados últimamente por la aviación nacional en Madrid, cayó incendiado en el cementerio de la Almudena, y otro en la calle de Fuencarral produciendo destrozos en algunas casas.

El presidente de la Junta central carlista de Guerra de Navarra recibió una extensa y expresiva carta autógrafa del príncipe don Javier de Borbón, felicitando a los navarros por la extraordinaria solemnidad con que celebraron la fiesta de San Francisco Javier y alentándoles en su acción heroica por Dios y por España.

El duque de York fué proclamado rey del Imperio británico con el nombre de Jorge VI.

En la reunión de la Sociedad de Naciones el delegado soviético confesó la ayuda de Rusia al Gobierno rojo.

"Están cerca la victoria definitiva y el derrumbamiento del enemigo,"

El Generalísimo concede una entrevista a "A B C,"

La vida en la España Nacional y en la zona roja. "Dominamos en tierra, mar y aire y hemos colmado nuestras aspiraciones industriales y de producción."

No iremos de ninguna manera a un pacto con el enemigo. La actitud internacional. La jura en Santa María de las Huelgas

Burgos (11 noche).—(Crónica telefónica de nuestro redactor).—El Generalísimo Franco me espera, afable y sonriente, en el centro de su despacho, junto a una gran mesa llena de mapas. Visité de unirme y su silueta juvenil se destaca en la fuerte luz de un gran ventanal que se abre a su espalda. Le saludo, brazo en alto. Mi veterania y el puesto que la Dirección de «A B C» me discernió en el periódico hace tiempo, me pusieron en contacto muchas veces con jefes de Estado y jefes de Gobierno. Confieso que jamás, en ocasiones parecidas a ésta, sentí tanta y tan honda emoción. Tampoco entonces como ahora me enfrentaba con el forjador de un pueblo, envuelto en el aura de la victoria, ennoblecido por el sufrimiento y el sacrificio y encarnación suprema de una Patria llena de heridas dolorosas, pero también cuajada de heroísmo y de fe.

—El derrumbamiento del frente Norte y dentro de él, claro está, la caída de Asturias—me contesta—consolida la victoria que siempre, desde los primeros días, tuvimos en nuestras manos. Esto no quiere decir sin embargo, que en adelante no tengamos que combatir ni que luchar de nuevo. De cualquier enemigo habría que esperar esa resistencia, pero mucho más del que tenemos en frente, porque éste, aun sintiéndose vencido, definitiva y espantosamente vencido, no vacila en sacrificar vidas y vidas y en llevar a todas partes la ruina y la destrucción. Si no ha dudado en entregar la dirección política del país a Rusia, ofrecer Marruecos a Francia e Inglaterra y cercenar de España la región catalana para prometerla al Frente Popular francés, ¿cómo vamos a esperar de él un arrepentimiento tardío?

minas de Asturias son nuestras. Toda la red industrial del Norte de España es nuestra. La caída del frente Norte ha colmado nuestras aspiraciones industriales y de producción.

Nuestra circulación es, sensible mente, la misma que teníamos al estallar el Movimiento. En el campo rojo se han multiplicado por siete los billetes de Banco de España y hasta las provincias y los Ayuntamientos han emitido papel moneda. No poseemos oro ni divisas. Los rojos se apoderaron, íntegramente, del Tesoro nacional. Pues bien; en el mes de febrero sólo quedaban en el Banco de España setecientos millones en oro y de entonces hasta este momento la situación ha ido agravándose en forma tal, que los rojos, en el día

El acercamiento internacional a nuestra España,

—Estará satisfecho S. E. del cambio operado en la actitud internacional con respecto a España.

—El acercamiento a nosotros de las naciones es el más claro reconocimiento de nuestras victorias. El mundo no estaba acostumbrado a que España tuviese una personalidad propia e independiente; y sólo ante la reiteración de nuestros triunfos militares y ante las muestras de heroísmo de la raza, ante los acontecimientos, en suma, se ha inclinado y empieza a reconocer a la España que tan olvidada tenía. Esto ha de llenar de satisfacción a los pueblos hispanoamericanos que—hijos de la misma raza—, se enorgullecen de nuestra gloria y llevan un siglo apesadumbrados de nuestra decadencia. Cuando conozcan el avance de este Movimiento y dejen a un lado el prejuicio liberal democrático que les rodeó en su alumbramiento, comprenderán el sentido profundo, económico y social que nos impulsa y que va, derechamente, a la verdadera democracia, sin detenerse en sistemas y fórmulas que sólo llenan de la democracia el nombre y que permiten al amparo del liberalismo económico la explotación de los hombres por los poderosos y de las naciones jóvenes por las viejas.



Significación y alcance de la jura en las Huelgas

—La jura en Santa María de las Huelgas—observamos—ha producido en toda España honda satisfacción. Se reconoce su importancia para el porvenir.

—Ha sido— responde el jefe del Estado—un acto trascendental en la vida de España y ha revestido las características de los actos solemnes de nuestra Historia por el lugar en que se verificaba, por la serenidad y solemnidad que revistió, por las asistencias que tuvo y porque en aquel momento se celebraba la encarnación de la tradición española en el brío, juventud y dinamismo de un nuevo Estado moderno. Era un jalón más en el camino de la organización y normalidad del Estado y una muestra de la profundidad del Alzamiento Nacional, que al militar por su dirección, está respaldado por lo más puro del país: por una juventud llena de impulsos generosos y por una magnífica tradición espiritual e histórica.

Final

El jefe del Estado da por terminada la entrevista. Son claras y muy precisas las ideas del Generalísimo. La palabra fluye de sus labios llena de espontaneidad y pureza. Cuando la curiosidad periodística invade un terreno acotado, Franco sonríe afable y sabe desviar la conversación con una frase que dibuja su responsabilidad.

Le agradecemos, en nombre de «A B C», la atención que acaba de dispensar al periódico; y tiene una frase amable para cuantos trabajamos en él.

Cuando abandonamos el despacho, el Generalísimo vuelve a su tarea gigantesca de asegurar la victoria de España y moldear para un porvenir que ya se toca con las manos el Estado futuro.—Juan de Córdoba.

La cortesía; de buen soldado español, con que me allenta el Generalísimo, me induce a preguntarle sobre el curso de la campaña. Aquí, en este despacho, se trazan los planes que se convierten muy luego en grandes victorias militares; y es aquí, sobre esta mesa donde el mapa rojo se achica y casi se desvanece y donde el mapa nacional, ambicioso de gloria, se agranda y se afirma cada vez que la estrategia de Franco traza sus directrices.

La vida en la España nacional y en la zona roja

Hablo a S. E. del derrumbamiento del frente Norte y de la caída de Asturias—máximo baluarte de los rojos, según declararon siempre— y le digo que en los medios militares extranjeros de solvencia se considera ganada la guerra por la España nacional.

—Además, las guerras tienen dos aspectos: el militar y el económico. En el primero dominamos por tierra, mar y aire, y en el segundo, desde que empezó la lucha, hemos ganado siempre, mientras que el enemigo ha perdido siempre. Estos datos nos lo ofrecen con claridad: no necesitamos importar nada, producimos con abundancia y nuestro nivel de vida es idéntico al del día 17 de julio de 1936. Esto no hay que demostrarlo porque está en la conciencia de todos los españoles.

Al comenzar la guerra éramos poseedores de una gran riqueza agrícola, pero que carecíamos, en absoluto, de potencia industrial. Desde luego, no teníamos siderurgia, ni poca ni mucha. Hoy todas las fábricas de armas y municiones y todas las industrias del hierro de Vizcaya son nuestras. Todas las

de hoy, tienen que importar cuanto consumen. En estas condiciones—que son las condiciones en que ellos están—es imposible sostener y prolongar la guerra.

En nuestra retaguardia—cualquiera puede comprobarlo—la vida es normal. Todos los organismos tienen un alto concepto de su deber y trabajan con entusiasmo. Hay una prueba, entre mil: El Estado necesitaba antes cerca de 30.000 funcionarios para poner en marcha la máquina administrativa. Hoy, con unos centenares, la Junta Técnica—de su laboriosidad, competencia y trabajo modesto y oscuro hago el elogio que merece—resuelve con diligencia notoria los infinitos problemas que se le presentan a diario. Además, en nuestra zona las familias no pudientes que tienen movilizadas disfrutan de subsidios y no carecen de nada. En el campo rojo sólo hay hambre y carencia de los más indispensables medios de vida. Si a esto se unen los triunfos constantes del campo nacional, «se comprenderá cuán cerca están la victoria definitiva y el derrumbamiento completo del enemigo».

No cabe hablar ni una sola palabra sobre pactos o convenios con el enemigo

Aún hay gentes—decimos—que hablan del fin de la guerra por un pacto o convenio.

—Sí; por lo visto hay quien insiste. Pero eso está ya rotundamente contestado. No cabe hablar sobre ello ni una sola palabra.

El Generalísimo, al decir esto, lo hace con acento lleno de firmeza.

Fabricación Tapón de Corona. Artículo para preclintage. Tapones de roble para barriles. E. RIVBLOT. Jerez

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

La disciplina ante todo

54 Después de duro combate, en el que hemos logrado hacer desalojar sus posiciones al enemigo; nos dan la orden de instalar las máquinas en la trinchera que antes batíamos. Una vez instalada la primera máquina (que es a la que yo pertenezco), el cabo tirador da la voz:

- Primera máquina; preparada para hacer fuego.
- Entonces el sargento jefe de máquina ordena:
- Sobre la loma que se divisa al frente.
- Alza 800.
- Ráfagas de 15 cartuchos.
- Fuego abierto.
- Rompan el fuego.

Cumpliendo exactamente lo ordenado por el jefe de máquina, el tirador inicia el fuego, y a la segunda ráfaga la máquina es intercepta, y da la voz:

- Primera máquina interrumpida.
- Inmediatamente, un cierre de respeto.

La interrupción es reparada con la mayor rapidez; pero héte aquí que los rojillos han iniciado el contraataque (que por cierto bien pronto hubieron de hacer mutis), con más rapidez aún, y los primeros, que vienen en dirección a nosotros, o sea al lugar que se halla la máquina se encuentran a 40 metros lo más.

Es el momento culminante. Cada sirviente nos hallamos en nuestro puesto, pendientes del cabo, que por fin con voz sonora y a la vez alegre, grita:

- Primera máquina; lista. Y seguido el sargento ordena de nuevo energicamente:
- Fuego a discreción. Rápido.
- A lo cual el cabo pregunta con toda tranquilidad:
- Mi sargento: ¿Sobre la loma o sobre los rojos que se nos echan encima?

NICANOR GIL
De ametralladoras del 2.º tabor de Regulares de Larache número 4.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Ha muerto en Barcelona el astrónomo Comas y Solá

Barcelona, 11.—El astrónomo Comas y Solá ha fallecido. Tenía sesenta y nueve años de edad. Era director del observatorio y de los servicios astronómicos de la Generalidad.

Emilio Martínez Regúlez
Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

El Gobierno bolchevique español moviliza los jóvenes nacidos el año 1920

Barcelona, 11.—La gran preocupación de los dirigentes rojos es el conseguir el mayor número de hombres en sus filas para que sea superior a las que pueda haber en el campo Nacional, al objeto de contrarrestar la elevada moral de estos.

Por ello ha sido cursada la orden de movilización de los nacidos en el año 1920, es decir, de personas que actualmente tienen escasamente los diecisiete años.

EXTRANJERO

Violenta discusión en la Cámara de los Comunes

El líder laborista será expulsado de la Cámara

Un debate en la Cámara de los Comunes sobre incautaciones en la zona roja

Londres, 11.—En la Cámara de los Comunes ha habido un debate movidísimo y bastante violento al tratarse de las expoliaciones, por el «Gobierno» rojo de Barcelona, de intereses de ciudadanos ingleses en la zona marxista española.

Uno de los asuntos tratados fue la expoliación perpetrada con la compañía «Barcelona Tracción Line», capital inglés, sobre la que algunos diputados interrogaron al señor Eden.

Un parlamentario preguntó al ministro:

—¿Puede el señor ministro de Negocios Extranjeros informar a la Cámara si es verdad que el «Gobierno» rojo español ha robado los intereses británicos, incautándose de los valores de dicha Compañía?

Después de un corto silencio, Mr. Eden contestó:

—Sí. Ha habido algunas violaciones de ese género. Hace algún

tiempo, algunos comités rojos se apoderaron de esa compañía. Nos otros pedimos que inmediatamente fuesen desalojadas las oficinas por parte de los elementos que la habían ocupado y así también la fábrica. El Gobierno rojo presentó disculpas, que naturalmente no fueron aceptadas. Entonces pedimos nuevamente explicaciones y el «Gobierno» contestó que las daría, pero aún no ha respondido.

Estas palabras del ministro provocaron gran revuelo en la Cámara, y algunos diputados, airadamente, dijeron que el ministro no defendía debidamente los intereses británicos en la zona roja española.

Un diputado conservador, dirigiéndose a Eden, dijo:

—Señor Ministro de Negocios Extranjeros. No podemos comprender esa pasividad en beneficio de unos ladrones, en vez de defender con más energía los intereses británicos.

Vivamente continuó la discusión y entonces Eden dijo:

—Podemos clasificar como deshonorable la actuación del Gobierno Negrín hasta ahora, pero todavía cabe esperar que mejore esa actitud y se nos den las satisfacciones pedidas.

Los diputados conservadores, en términos enérgicos, pidieron entonces que el Gobierno británico se dirija al de Barcelona exigiéndole una inmediata reparación y satisfacción, y si no lo hace, proceder en consecuencia.

La sesión terminó tan movida como al principio.

NUECES, CLASES SELECTAS

Precios especiales para Comunidades, Internados y Centros benéficos
Miguel Pérez.—ARNEDO (Rioja)
SE NECESITAN AGENTES

Los deudores de los Estados Unidos siguen excusándose

Washington, 11.—Las respuestas usuales de los Estados deudores a la representación semestral americana para pagar sus deudas empiezan a llegar. Francia empieza a manifestar que no procederá al pago, y simplemente destaca la garantía americana de que Washington está dispuesta a acoger las propuestas francesas referentes a la liquidación de la Deuda, añadiendo que Francia toma nota de esa garantía.—(D. N. B.)

CASA POZA
COMESTIBLES FINOS
Torneras, 19 : TOLEDO : Telf. 1690
Lanzado surtido en artículos propios de NAVIDAD
Turrones, Frutas escarchadas, Mantecadas, Polvorones, Roscos de Vino, Alfajores de almendra, Mantecadas de Astorgas, Dulce de manzana, Dulce de membrillo, Mermeladas, Frutas al natural y en almibar, Vinos, Licores, Sidra, Champagne, Fiambré, etc., etc., e infinidad de artículos más
No olvide: CASA POZA
Torneras, 19 : TOLEDO : Telf. 1690

Pérdida de una cartera, conteniendo carnet militar, metálico y foto. Se extravió el día 7, desde calle Real a Zocodover. Se ruega a quien la haya encontrado la entregue en esta Administración, donde se gratificará.

El ocaso de los dioses en Rusia Jagoda ejecutado en la prisión de Lubjanka

Moscú, 11.—Se ha dado a la publicidad la «sensacional» noticia de que Jagoda, el jefe de la G. P. U., que había sido destituido y encarcelado hace unos seis meses, acaba de ser «ejecutado» en la cárcel de Lubjanka. Dada su personalidad y el sinnúmero de cosas de que tenía noticia, no se creyó oportuno celebrar el proceso sin las garantías de la publicidad, por lo que se le ha hecho comparecer ante un Tribunal militar, que, a puerta cerrada, le ha condenado a dos penas de muerte. Estaba acusado de malversación de fondos y de haberse afiliado a una organización terrorista que se proponía derrocar el régimen que Stalin «tan dignamente» representa.

EL ALCAZAR
diario del frente

Torpederos japoneses, por el río Amarillo, acuden al ataque sobre Nankin

Hankou, 11.—Después de una semana de incesantes trabajos, varios torpederos japoneses consiguieron traspasar los obstáculos levantados por los chinos en el río Amarillo. Los barcos de guerra remontan dicho río con la esperanza de todavía tomar parte en la conquista de Nankin, atacando a la ciudad por el lado del río.—(D. N. B.)

El silencio de la Prensa rusa ante la terrible derrota de los chinos

Berlín, 11.—La Prensa soviética guarda un significativo silencio ante la terrible derrota de los chinos, motivado seguramente por sus afirmaciones de hace pocos días, en las que aseguró que el Ejército nipón sería plenamente derrotado antes de que llegase a Nankin.—(D. N. B.)

Las Intrigas del Canallero en París

París, 11.—Formando parte de una representación hispano-bolchevista, de la que formaba parte la famosa anarquista la «Pasionaria», Largo Caballero tuvo numerosas entrevistas con personalidades políticas y sindicalistas, especialmente con el ministro de Estado, Faure, y con el secretario

general de la C. G. T., Jouhaux.—(D. N. B.)

Incidente trágico entre un jefe rojo de Ucrania y la G. P. U.

Londres, 11.—El «Daily Express» informa que el coronel Kourochikine, jefe del servicio de información del Ejército rojo de Ucrania, lanzó una bomba contra dos agentes de la G. P. U. cuando éstos pretendían detenerlo. Los dos agentes y el propio coronel resultaron muertos.—(D. N. B.)

Importantes créditos en Alemania para viviendas populares

Berlín, 11.—El Ministerio del Trabajo destinó un crédito de siete millones de marcos para la construcción de viviendas populares. También dedicó otro de un millón de marcos para los trabajos de mejoramiento de las viviendas en varias regiones fronterizas.—(D. N. B.)

Accidente marítimo en el Báltico

Sassnitz, 11.—El barco que hace servicio entre Sassnitz y Trelleborg encalló en la noche pasada en un arrecife, cerca de la isla de Rugen, en el mar Báltico. Los vapores de socorro partieron para el lugar del accidente. Aún no se recibieron informaciones concretas sobre el desastre.—(D. N. B.)

El Japón y las Olimpiadas de 1940

Tokio, 11.—El Gobierno ha ordenado incluir en el presupuesto, la cantidad de 750 000 yens con destino a la organización de las Olimpiadas de Tokio de 1940. La expresada cantidad se repartirá entre los presupuestos económicos del corriente año y en el del próximo.

El ministro de Hacienda ha manifestado que el presupuesto para el próximo ejercicio económico ha sido formulado teniendo en cuenta la posibilidad de que deberá atender de una manera eficaz la continuación de las hostilidades que en el momento presente se hallan en curso entre el Japón y la China. A tal fin ha mencionado en la forma cómo se han decretado gran número de economías en los diversos ramos de la administración. Por el contrario se han calculado en forma extensa los elementos indispensables para atender a la defensa antiaérea, para incrementar la aviación civil para atender a las familias de los combatientes y para desarrollar las industrias nacionales.

Se ha organizado una nueva compañía internacional con un capital de 15 millones de yens, compañía que ha surgido de la fusión de la compañía telegráfica y radio-telegráfica del Japón con la compañía internacional telefónica. La nueva compañía dará principio a su actuación desde el primero de marzo próximo.—(U. S. I.)

La lucha contra el judaísmo en Polonia

Varsovia, 11.—Un diputado judío de Semín protestó cerca del presidente del Consejo contra una circular del presidente municipal de Posen. Esta circular, dirigida a todos los empleados de la Administración municipal, declara que éstos tienen el deber moral de no frecuentar los comercios judíos y dar su preferencia a los comerciantes cristianos. También dice que los funcionarios no deben tener trato con los médicos judíos.

Expectación inglesa ante la reunión de hoy del Gran Consejo Fascista italiano

Londres, 11.—Los periódicos calculan que después de la reunión del Gran Consejo Fascista, Mussolini proclamará la salida de Italia de la Sociedad de Naciones. El «Daily Telegraph» escribe: «Es evidente que la razón de esta medida italiana debe buscarse en el hecho de que el cambio de cartas entre el Duce y Chamberlain no ha dado todavía por resultado conversaciones concretas anglo-italianas.»—(D. N. B.)

PESCADERIA IMPERIAL
DE
Andrés Saavedra Gómez
Compren en esta casa
María Gamero, 2. - Telf. 9 núm 170
TOLEDO

COLONIALES
El Palillero
Javier de Burgos núm. 20.
CADIZ

SOCADILLOS DIAR
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

ALMACEN DE COLONIALES Y TORREFACCION DE CAFES
«GLORIA»
La marca más selecta
Hijos de Matías Carrión Pl y Margall, número 17
TALAVERA DE LA REINA

NOTA INTERNACIONAL

En el Comité de No Intervención han empezado a estudiarse las contestaciones de los Gobiernos de Burgos y Valencia, referentes a la retirada de voluntarios. Aunque todavía no se ha llegado a una conclusión definitiva, parece ser que todos los miembros están conformes con la respuesta del Gobierno de Franco, que, como siempre, ha hecho patente su mejor intención, no poniendo obstáculos a la labor del Comité. El Gobierno de Burgos aprueba la intensificación del control marítimo y propone el reconocimiento de la beligerancia y la retirada de 30.000 voluntarios.

El Gobierno de Valencia (y esto indica su mala disposición por llegar a un acuerdo) pretende, nada menos que se consideren como extranjeros los marroquíes del Ejército nacional. Claro está que el Comité no participa, ni siquiera ha recogido, este criterio de los marxistas españoles.

En la próxima reunión del jueves volverán a tratarse con más detención las respuestas de ambos Gobiernos, y entonces será más clara y definida la posición del Comité.

LA VIDA EN TOLEDO

Orden del Gobierno General del Estado sobre juegos licitos

Sección Religiosa

SANTORAL
DIA 13

Santa Lucia, San Ariberto, San Eugenio y San Antico.

DIA 14

San Pedro Gonzalez Telmo, Santos Tiburcio, Valeriano y Máximo, Juan, Antonio y Eustaquio.

Domíngolo de Adviento

La escena en Betania al oriente del Jordán. Probablemente en el mes de febrero y en los alrededores de la Pascua. Juan el Bautista, en el auge de su popularidad. Pendiente de su palabra llena de unción, la gente apiñada en torno de aquél mozo desgredado, de agreste indumentaria, pero de formas dignas y elevados sentimientos.

No es ya el solitario del desierto. Es el maestro autorizado, a quien se consulta, y se escucha y se venera. Sospéchase que sea el enviado de Dios. Muchos lo han pensado así. Para esclarecimiento del caso se impone la intervención del Sacerdote.

Un día llega a aquél paraje una embajada. La integran sacerdotes y levitas.

—¿Quién eres tú?
Ya entiendo el Bautista. También él ha llegado el rumor de las turbas. Después de ésta, vendrá otra pregunta. Sin rodeos pues, abreviando y adelantándose:

—No soy el Mesías. No lo soy.
El interrogatorio continúa. —¿Eres tú Elías? La presencia de Elías otra vez en la tierra es anuncio de la venida de Cristo.

Secamente: —No soy.
—¿Eres tú el Profeta? Aquel anuncio del Mesías de quo se habla en el Deuteronomio, ¿tampoco eres tú?
—No soy. Más secamente todavía.

Ni el menor resabio de vanidad. No nos sorprende la negación. Lo que nos admira es la forma rotunda de negar que él sea Mesías, sin atenuantes, sin distingos, cortando, por su parte, con aquella brusquedad el curso de aquel interrogatorio tan halagador al amor propio.

Si no hubiera más noticias del Bautista que las contenidas en esta escena, con esta página de Evangelio, teníamos los rasgos esenciales de su personalidad. Sobriedad, Integridad.

La vanidad es una de las miserias de la flaca humanidad. Paeión a juicio de Balmes, la más general. «Ciega al ignorante como al sabio, al pobre como al rico, al débil como al poderoso, al desventurado como al feliz, a la infancia como a la vejez: domina al libertino, no perdona al austero, campea en el gran mundo y penetra en el retiro de los claustros: rebosa en el semblante de la altiva señora, que reina en los salones por su linaje, por sus talentos y hermosura, pero se trasluce también en la tímida palabra de la humilde religiosa, que se ha encerrado en el monasterio, desconocida de los hombres, sin más porvenir en la tierra que una sepultura ignorada».

«Encuéntrense personas exentas de liviandad, de codicia, de odio, de espíritu de venganza; pero libre de esa exageración del amor propio, que según es forma, se llama orgullo o vanidad, no se halla casi nadie, bien podría decirse que nadie».

Siendo pues este defecto tan común la postura del Bautista nos sorprende por su carácter excepcional. Nos llama la atención esa templanza de espíritu que no es la virtud más familiar al corazón humano.

Ahora, venga una respuesta positiva.

¿Quién eres tú? Voz del que cla-

ma en el desierto. Enderezad los caminos del Señor.

Su tono es siempre el mismo. Austeridad y modestia. En esta última frase se descubre además su afán apostólico, su conciencia de la responsabilidad de su misión: Anunciar a Cristo y preparar su venida.

En todas sus respuestas parece tener siempre esa norma, concreción de su vida. Es menester que yo mengüe y que El crezca.

Es el que viene tras de mí, que ha sido preferido a mí a quien no soy digno de desahar la correa del calzado.

Precursor fidelísimo, no quiere para sí la más pequeña parte del honor que corresponde al Mesías. Su figura voluntariamente empujueñecida hará resaltar la de su Maestro y Señor Jesucristo. Tan feliz actuación no podrá menos de arrancar al Mesías el elogio:

¡Vaya que si es Profeta!
Más pue Profeta es él, más que Profeta.

AMADO SAEZ DE IBARRA
Presbítero

CULTOS

Iglesia de Santa Leocadia

Misas a las ocho, a las diez y a las doce.

Por la tarde a las cinco, continúa la novena de Santa Leocadia, Exposición de S. D., rosario, novena, plegaria, reserva y salve en el altar de Ntra. Sra. de la Salud.

Iglesia de Santa Justa

Desde hoy, por concesión del Excmo. Sr. obispo se dará en ella la enseñanza del Catecismo de la parroquia de San Nicolás.

Los días festivos empezará la instrucción a las nueve y media de la mañana, terminando con la santa m'ea, que se celebrará a las diez y cuarto.

En los días laborables que sean de vacaciones en las escuelas, dicha instrucción tendrá lugar a las tres de la tarde.

En el «Boletín Oficial del Estado», en su número del día 1.º del actual, publica la siguiente Orden:

«Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales, se entenderá que el recargo del diez por ciento establecido en el artículo 4.º del Decreto número 174 (B. O. número 83), para los productos y servicios detallados en sus apartados a), b), c) y e), comprenderá igualmente a las «Quinielas» y toda clase de apuestas que se realicen en frontones y demás centros de diversión así como a los juegos de billar y demás lícitos que se realicen en círculos y casinos. Por los gobernadores civiles se dará la mayor publicidad a la resolución que antecede, vigilando su más exacto cumplimiento».

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, observándose en su aplicación las siguientes normas:

1.ª Estarán sujetos al recargo del diez por ciento en favor de las familias de combatientes, todos los juegos lícitos de cualquier clase que sean, que tengan lugar en tabernas, bares, cafés, círculos, casinos, frontones y otros centros de diversión o recreo.

2.ª Se percibirá el recargo por unidad, es decir, por cada juego terminado, sin que, con el fin de disminuir la cuantía de este recargo, sea permitido aumentar el número de partidas de que conste cada juego según sus reglamentos respectivos o establecidos por el uso y costumbre en cada localidad, centro de diversión o de recreo.

3.ª Los que ganen el juego, como así mismo los espectadores que ganen las apuestas que acerca del mismo pudieran hacerse, tienen la obligación de declarar al encargado del establecimiento la cantidad ganada, a fin de que se inutilicen los tickets correspondientes del subsidio.

4.ª La inspección de este servicio correrá a cargo de los dueños y encargados de los establecimientos

respectivos pudiendo esta Junta provincial en cualquier momento por medio de sus inspectores girar las visitas que estime convenientes para el exacto cumplimiento de lo ordenado, imponiendo a los infractores la sanción que proceda.

Toledo, 9 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador presidente, *Silvano Cirujano*.

Pesetas obtenidas por la Compañía Arrendataria de Tabacos en el pasado mes de noviembre

La representación de dependencias de la Compañía Arrendataria de Tabacos han obtenido en el pasado mes de noviembre la recaudación siguiente, con destino al Subsidio Pro-Combatientes:

Capital 32.000 pesetas; Almoróx 2.240,40 pesetas; Illescas 12.843;

El Aguinaldo del Soldado Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas hasta el día de la fecha, en este Excelentísimo Ayuntamiento, para la Suscripción Nacional «Pro-Aguinaldo del Soldado».

7.ª y 8.ª relaciones

Suma anterior: 5.869,25
Narciso Farled; 5 pesetas; Victoriano Bermejo, 2; Antonio Cuevas, 25; Martín Martín Campillo 5, José Briones, 5, Pilar Vázquez; 10; Jesús Alonso Pérez, 10; Baudilia Pous López 5; Gregorio Ruiz, 5, María Suárez, 5; Feliciano Suárez, 5.

Félix Almajano, 5 pesetas; Alfredo Ruano, 10; Antonio González, 25; Mariano Serrano Gómez, 2; José Fernández, 10; Neófito Ariza, 3; Emilio Fernández López, 2; 50; Dionisio G.ª Morales, 2; Antonio Vidales Lugo, 25; Amelia Laura Cabrera, 10; viuda de Lumberas, 5; Eugenio Gumán Negrete, 5; Francisco Sales, 100; Agustín Aragón Ramos, 5; Visitación Sánchez, 25; Antonio Campaya, 10.

José Hernández, 100 pesetas; José Hurtado Llovió; 2,50; Saturnino Rodríguez Orosas, 10; Lucas Zarco Juan Cano, 10; señora viuda de Luis Mateo, 50.

Ramona Segoviano, 10 pesetas; J. Bautista García, 5; Valetín Terradas Infantes, 5; Alejo Portilla 10; una entusiasta del Ejército, 5; Paulino Alía Mena, 50; Servillano Herrero, teniente de infantería, 15; Serafín González Gómez, alférez de idem, 15; Faustina León de Santos, 5; Juan Ludeña, 3; Anita Camino, 10; Primitiva García Lago, 10; Fidel Niveiro, 10; Enrique Niveiro, 10; Isidoro Niveiro, 10.

Marina Niveiro, 10 pesetas; Felipe Domínguez, 25; M. Juana Alberdi; 5; Miguel Sánchez Moreno, 5; Isabel Gómez, 5; un practicante, 25; Sebastián López Martínez, 150; Patricio Moraleda, 3; casa Lucas Fraile, 25; Felipe Hernández Contreras, 50; Felipe de Diego Díez, 10; María Quero de la Cruz, 2; Crispulo Peces, 5; Luis de la Cruz Pérez, 5; Manuel Lara Díaz, 5; Bautista Galván, 10; Víctor Lozano, 5; Raimundo Barreco, 20; Fernando Hernández Gil, 15; Manuel Martos (Segunda entrega) 50; M. G. V. 15; Toribio Palomino, 100.

Don Marceliano Alguacil, 15 pesetas; don José Díaz Jiménez, 5; don José Martín Patiño, 3; don Lázaro Hervás, capitán de la Academia, 50; don Román Rielves, 5; don Manuel Cabezas Cepeda, 10; don Luis San Román, 25; don Julián García Carrillo, 15; don Felipe Sánchez Díaz, 5; imprenta de Serrano, 100; Eloy Moreno Nogales, 15; doña María Luisa Martínez de Moreno, 10; don Enrique Fernández 50; familia de don Jorge Villalta, 25; don Samuel Muñoz, 25.

ESPECTACULOS

TEATRO ROJAS.—Hoy a las 4 y 6,30 en punto.

Compañía OSETE ESPINOSA
La venganza de don Mendo
La obra cumbre de Muñoz Seca

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4, 6,30 y 10,15 noche

Mares de China
por Clark Gable

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,15,

El Cura de la Aldea
por Mari del Carmen y Juan de Orduña

Puebla de Montalbán 4.085,75 pesetas; Puente del Arzobispo 2.000 pesetas; Talavera de la Reina 11.386,90 pesetas; Torrijos 4.378,65 pesetas; Getafe, 23.458,10, Navalcarnero 30.921,90 pesetas; cuyas cantidades hacen un total de 126.31470 pesetas.

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

123 RELACION

Suma anterior: 2.220.455,85.

Multas impuestas por el alcalde de Val de Santo Domingo, a dos panaderos, 300 pesetas; Hermanas Oblatas de Cienpueblitos, 100; Ayuntamiento de Esquivias, 85; casa Gamero, 200; Elvira Carrillo, 15; labradores de Torrejón de Velasco, del producto de sus rastrojos 300; empleados del Ayuntamiento de Cebolla, 68,95; familias beneficiarias del Subsidio Pro Combatiente de Cebolla y multas impuestas por ese Ayuntamiento, 103,75; Saturnina Mérida, 5.

Espanoles de un pueblo en poder de los rojos, 40 pesetas; recaudado en un festival taurino en Almorox, 500; Pantoja, por expedición de salvoconductos, 11,25; Pascual Ortega, 5; Ayuntamiento de Burujón, por expedición de salvoconductos, 50; Crescencio Gómez Sánchez, guardia de Asalto, 50.

Esteban Gómez Sánchez guardia de Asalto, 50 pesetas; Félix Rodríguez, de Parrillas, 50; Gerardo Gómez, de Parrillas, 50; Pedro Bravo, de Viso de San Juan, 10; Telesforo Ruiz de Viso de San Juan, 10; Amancio Mateos, de Carabanchel Alto, 500; Familias de las víctimas de los marxistas del 7 de agosto, del pueblo de Parrillas, 22,05; Familias de las víctimas de los marxistas del 7 de septiembre, de Parrillas, 15,10; Antonio Fernández Moreno, 10; Pedro Rodríguez Rodríguez, 125.

Hipólito Ruiz Castellanos, 17 pesetas; Pilar Urrens Valmadrid, 25; El botones del Café Español, 25;

María Verdalles, 25; Felicitá Sabin Alvarez, 50; Angeles Rodríguez, 25; Sucesor de Vicente López del Valle, 1.000; Junta de labradores de Recas, 200; Catalina Portales y Rufino Martín, 15; Un transeunte, 50; Ayuntamiento de Rielves, por multas impuestas, 50; Manuel Pérez Redondo, de Villamiel, 10; Pablo del Soral García, 10; Silvestre Rodríguez Villasevil, 10; Valentín Sánchez, 10.

Antonio Rodríguez Bargueño 10; un guardia civil del puesto de Villaluenga, 25; Paulino Ayuso Arroyo, 50; Ruperto Martín de Toledo, 20; María Gracia Zamorano, de Recas, 25; Javier Bravo de Recas, 25; Pecundo Escobar, Soldado del Batallón Voluntarios de Toledo número uno, 2; Señor Espejo, Inspector del Timbre, dos días de haber, 46. Cabo Cipriano Redondo de la compañía de Radio, 12,50 pesetas; un guardia civil, 10; Angel Alonso Herrero, brigada del 6.º batallón de Argel, 25; José Alcover, 25; Miguel Chozas, de Velverde, 10; Marta Corazón, 100.

Suma y sigue: 2.225.039,45.

Carmen Guereca de Esteban, un anillo, una sortija, dos alianzas y un ajustador de oro.

Remedios y Valentín, dos alianzas de oro.

Esperanza y Manuel, dos sortijas de sello de caballero, una sortija de señora con piedra, una pulsera con una moneda de Isabel II todo de oro.

Jesús Pérez González, un anillo de oro.

Información general

Italia se retira definitivamente de la Sociedad de las Naciones

Entusiasta discurso del Duce en el Palacio de Venecia

La multitud aclama la decisión del Gobierno

Roma, 11.—Millones de Italianos de todos los pueblos y aldeas escuchan ante los altavoces en sus domicilios o reunidos en los locales de los Fascios la transmisión de la gran reunión de las Camisas Negras, y la población de Roma ante el Palacio de Venecia. Se escuchan en primer lugar, los himnos fascistas, interpretados por bandas de música y cantados por la multitud.

Millares y millares de banderas flamean al viento en medio de la marea humana.

La fachada del Palacio está brillantemente iluminada por los rayos de luz de los reflectores.

A las diez y diez llega al Palacio de Venecia, procedente del Palacio Lictorio, una columna de Camisas Negras transportando el estandarte del Partido Fascista, que tras unos minutos aparece en el balcón central del Palacio, siendo acogido en medio de aclamaciones estentóreas.

La radio transmite a todo el país la atmósfera de ardiente entusiasmo de la multitud reunida en el Foro de Imperio.

A las once horas, el ministro secretario del Partido Fascista, Starace, desde el balcón del Palacio invita a la multitud al silencio, por que el gran consejo Fascista, reunido «a un grand complet», en la Sala reservada para sus reuniones, está deliberando.

A las once y cinco aparece en el balcón el Duce, siendo acogido con un formidable aclamación. El ministro secretario del Partido, que está al lado del Duce, anuncia que el Gran Consejo Fascista ha aprobado por aclamación la proposición del Duce de la retirada inmediata de Italia de la Sociedad de las Naciones.

El anuncio se salda con una ovación ensordecedora, que dura varios minutos. Conseguido el silencio, Mussolini pronuncia el siguiente discurso.

La decisión histórica que el Gran Consejo Fascista ha aprobado por aclamación y que habéis acogido con vuestro entusiasmo, no podía ser aplazada por más tiempo.

Durante varios años no hemos olvidado ni olvidaremos la vergonzosa tentativa de estrangulamiento económico del pueblo de Italia perpetrado en Ginebra. (La multitud con numerosos gritos y aplausos afirma lo anunciado).

Pero algunos pensaban que en momento oportuno la Liga de las Naciones tendría un gesto de reparación, que debía tener.

No lo ha hecho. No lo ha querido hacer. Las buenas intenciones de ciertos gobiernos se vieron frustradas en la liga ginebrina, mantobrada por fuerzas ocultas, manos

enemigas de nuestra Italia y de nuestra revolución.

¿En tales condiciones el órgano ginebrino era tolerable?

Nuestro temperamento ha sido sufrir. Se aproximaba la hora en que nuestra gloria decidiría sobre este dilema de «o fuera o dentro».

¿Dentro? (La multitud grita: ¡No!) ¿Fuera? (El público grita sí!)

Nosotros decimos ahora: ¡Resistente! Y nos alejamos sin ningún sentimiento de ese templo vacilante en el que no se trabaja por la paz, sino que se prepara la guerra.

La retirada de Italia de la Sociedad de las Naciones es un acontecimiento de gran importancia histórica y que ha llamado la atención del mundo y cuyas consecuencias aún no se pueden prever completamente. No por esto nosotros abandonaremos nuestras básicas directrices que tiende a colaborar por la paz.

En los días pasados hemos dado una nueva luminosa prueba consagrando la paz en las aguas del Adriático.

Las voces amenazantes que de cuando en cuando se elevan y puede que se eleven aún más desde el rebaño de las grandes democracias nos dejan completamente indiferentes.

No hay que hacer contra un pueblo como el italiano capaz de cualquier sacrificio. Tenemos ejércitos de tierra, mar y aire, numerosas y templadas por dos guerras

victoriosas, pero sobre todo tenemos el espíritu heroico de nuestra revolución que ninguna fuerza humana del mundo podrá hacer frente».

Y una manifestación imponente e interminable acoge el discurso del Duce, el cual se ha visto obligado a aparecer varias veces en el balcón respondiendo a las aclamaciones de la multitud.—(Faro).

PERDIDA

de un reloj de señora, niquelado, alargado, correa blanca y negra de cuero, broche dorado, se extravió desde la calle de las Airosas hasta la calle Real del Arrabal. Se gratificará por ser recuerdo de familia a quien lo entregue a doña Angela Colina, Calle de las Airosas número 3.



—:— J. S. de la Fuente —:—
(Antigua Casa de Telesforo)
Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

PAPELERIA - IMPRENTA OBJETOS DE ESCRITORIO

IMPRESOS
RODRIGUEZ
COMERCIO, 18
TOLEDO



Adhesiones de marroquíes notables a España

Melilla, 11.—El Mabi del Gran Visir Abd el-Kader, del Kaid Mohamed Amarusen y demás caídos y notables de la región oriental, han visitado hoy al general jefe de la circunscripción, para hacer presente su protesta con motivo de los manejos del Frente Popular francés en la zona vecina y en Tánger, a que hace referencia la nota del Alto Comisario, y al mismo tiempo a reiterarle su adhesión inquebrantable a la España del Generalísimo Franco.

Detalles de la muerte del joven francés en la frontera catalana

París, 11.—El periódico «L'Époque» del día 7 declara de la si

guiente forma el asesinato del joven francés Juanol:

Cuando Juanol hubo libertado a su primo Gabriel Fons, de veintitres años y conocido militante del P. O. U. M., de las manos de los carabineros que querían arrastrarle a territorio español, el desertor pudo salvarse. Después de haber discutido siempre en territorio francés con los guardias españoles, Juanol volvía con su hermana a la granja de la Mantye, cuando habiendo dado apenas cuatro o cinco pasos, le intrigó la proyección sobre su cuerpo de los rayos de una lámpara eléctrica; instintivamente se volvió para hacerse cargo de lo que pasaba detrás de él y recibió en el instante

un balazo disparado a tres o cuatro metros.

La bala le penetró junto a la nariz y le salió por la nuca cerca de la oreja; el resto ya se sabe... La muerte instantánea la desesperación de su pobre hermana la actitud escandalosa de los carabineros rojos después de su acto criminal.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—En pastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

En el combate del día 10 tomaron parte 200 aviones

(Breve crónica de la situación militar).—Ayer fué día grande para nuestra aviación española. En todos los aeródromos y bases se celebró con sencillez y emoción la fiesta de Nuestra Señora de Loreto; altares junto a los hangares, misas en las extensas explanadas. Misa solemne en las Catedrales con las alas y las hélices sobre el manto de la Virgen.

Ayer fiesta de la Patrona de la aviación los caballeros de Loreto honraron a su protectora sobre los campos de vanguardia.

Muy de mañana se alzó sobre los altares portátiles el Hijo de Dios y les dominadores del espacio hincaron sus rodillas ante la máxima Realeza con los ojos puestos en la Virgen de Loreto, que con el leve manto parecía ganar altura. El día 10 de diciembre, de nuestro Segundo Año Triunfal, se graba con buril de acero en la mente de todos los españoles.

El parte oficial recoge en la historia imborrable de nuestra cruzada el hecho militar: «Después de un brillante combate aéreo en el frente de Aragón, han sido derribados hoy 20 aviones enemigos. Por nuestra parte hemos perdido un sólo aparato que no ha regresado a su base». ¡Día de gloria que trae también para nuestra aviación! ¡Día de gloria que trae también a nuestro recuerdo, otra fecha de gloria en el frente aragonés cuando fueron derribados por nuestros aviones 24 aparatos!

Aquel día (ningún español ha podido olvidarlo) fué el del doce de octubre, día de la Virgen del Pilar: dos días grandes para España, en que la mano de la Virgen ha protegido las alas españolas, siempre victoriosas de todas las batallas.

Noticias ampliatorias, informan, que el combate aéreo ha sido uno de los más importantes desarrollados en nuestra lucha. Se dice que tomaron parte en el mismo, doscientos aparatos y se produjo a veinte y cuatro kilómetros de la capital de Aragón.

Según informa una agencia extranjera, las pérdidas de los rojos ascienden a veintidós aviones, y que la rapidez de nuestros aparatos, así como la hábil maniobra desarrollada, ha permitido una victoria rotunda. Sólo un avión nacionalista ha sido perdido.

Triunfo grande, al que sumar los once aeroplanos derribados en alta mar hace dos días. Estas victorias son heraldo de las que se sucederán dentro de poco.

El cielo de España se despeja con ruido de motores, rápidos virajes y saltos acrobáticos de los cazas. Las nubes se apartan para que las bellas líneas de los pájaros modernos se recorten sobre el azul.

La Virgen de Loreto tiende su manto sobre el cielo protegiendo la audacia de una juventud que le reza en tierra y ofrece su vida como mártires de su fe cristiana y católica, y la Patrona de su aviación, en su día 10 de Diciembre de 1937, ha brindado una gran victoria a los caballeros del aire y que ha prendido en su manto los emblemas de esos aviadores que en el día de su fiesta saltaron de un aeródromo de guerra y no volvieron a su base porque hicieron el viaje a la eternidad y se han quedado en el cielo contemplando la cara morena de Nuestra Señora de Loreto.

Perfil del día

Las tropas japonesas, coronando una campaña brillante y heroica, han entrado en Nankín, la capital de la China soviétizada. La guerra continuará probablemente; pero en descenso, camino de su desenlace, porque la toma de Nankín, donde los chinos habían concentrado sus mejores elementos de resistencia, pregona muy fuerte la superlotidud de las armas japonesas sobre sus enemigos.

Vienen luchando en esta contienda los chinos, no sólo con grandes masas de hombres (todas las que permiten la gran densidad de su población), sino también con elementos modernos de combate que les ha facilitado en abundancia la Rusia comunista. Aviones, antiaéreos, carros de combate, artillería potente, antitanques: nada les ha faltado a los chinos para llevar su resistencia al límite de sus posibilidades. Sin embargo, toda su acción en esta guerra ha sido en constante repliegue en la amplia zona que al Japón le interesaba limpiar de influencia rusa.

No se defenderá la embalsada nipona hasta que el Gobierno chino desista de su política antijaponesa. Así acaban de declararlo los medios oficiales de Tokio. O el Gobierno chino se independiza de Moscú, o caerá con todo el territorio de los hijos del Celeste Imperio al empuje incontenible del glorioso ejército japonés.

La "Fiesta de la Banderita" proporciona en Toledo 3.937'28 pesetas para la Cruz Roja Española

En nuestro número del día 10, habíamos de la postulación efectuada por las señoritas de Toledo en la «Fiesta de la Banderita», pero sin poder dar el total de la recaudación, por no haber hecho todavía el recuento. Hoy, ya terminado este trabajo, nos apresuramos a dar la noticia a nuestros lectores.

En las principales calles de esta capital, estaban instaladas cuatro mesas peñorales, de las cuales dependían las señoritas postulantes. El total que han arrojado cada una de estas mesas es el siguiente:

Calle del Arco de Palacio, 781'17 pesetas; Cuesta de Belén, 700'57; plaza de Zocodover, 520'52; Cuatro Calles, 940'70.

Fuera de estos ingresos, la directiva de la Cruz Roja Española ha recibido un donativo del Cuerpo de Seguridad y Asalto de 630 pesetas; otro de la Academia de Infantería de 251'92, y otro de las señoritas postulantes de 112'40 pesetas recaudado entre los oficiales de dicho centro.

Todas estas cantidades hacen una suma de 3.937'28 pesetas, a favor de la benéfica institución, conseguidas solamente en la capital, desconociéndose aún el resultado de la provincia.

MAÑANA
ES EL DIA
SIN POSTRE

EL DEBER DE LA HORA PRESENTE

POR

NUESTRO REDACTOR CID LENO

Están próximas las fiestas de Pascua: esas fiestas en las que las familias, más unidas que nunca, celebran en la intimidad la venida del Hijo de Dios. Pronto llegará la Noche buena, pero de las alieas españolas no saldrá este año la vez de la juventud bullanguera que llenaba los aires con alientos de villancico. Ni asistirán a la Misa del Gallo después de «la rondada» con vihuela, porque la gente moza dejó la arada, el taller y el estudio para acudir al llamamiento de la Patria angustiada.

Y allí se están en los sitios que eligió el destino, cara al sol y a la lluvia, esperando dar el golpe definitivo a la tracción de los malos españoles. En los campos de muerte, bajo las horas lentas, recordarán el hogar de paz mientras el cañón estruena los valles húmedos y la ametralladora lanza su hosco gruñido de fiera sedienta de sangre.

El soldadito de España, flor de la valentía racial, añora su hogar, pero sin pesadumbre, ya que espera volver a él al son del clarín de la victoria. Y mientras ésta llega, aguarda confiado en Dios y en Franco, seguro de vencer.

Ya la viejecita habrá preparado el regalo para el hijo ausente. Con

amor cosió el fardillo, llenándole de direcciones para que no se perdiera, y dentro de él habrá colocado lo mejor de su «chacina» y las rosas batidas y acaso también la bufanda de lana y el bolsillo que el viejo compró al mozo en la feria. Y la novia, o la esposa, le enviará asimismo el obsequio, con una carta larga, sin principio ni fin, como el amor elemental que no sabe de declives. Tal vez incluirá en ella el retrato del «zagalino» que ya está hecho un hombre y espera a que el padre vuelva de la guerra para cantarle, con su voz de plata, los himnos que aprendió antes de que se los enseñaran.

Será el hogar volcándose sobre el miembro alejado, enviándole el aliento cálido del amor cuya intensidad aumenta con la distancia. Y el soldado, que nada necesita, percibirá en todo ello la gratitud y el recuerdo de los que le esperan orgullosos de la causa que le ausentó.

Mas no todos los soldados tienen madre, hermana o esposa. Las de algunos se encuentran lejos; allí donde la horda campea y no es posible, por ahora, llegar. Y es designio de la España de Franco que a ellos también les alcance el regalo navideño. Ningún español

debe dejar de contribuir a ello. Su óbolo será la expresión de la comunidad espiritual con los que combaten; con los que luchan por una España renacida, justiciera y santa. Será el aliento de imperio que el soldado encontrará tras el patentizándose más fuertemente que nunca, la adhesión de la retaguardia que de él se ocupa y no quiere dejar pasar un instante sin demostrarle la gratitud que su esfuerzo y sangre merecen.

El Aguinaldo será el abrazo de los que viven tranquilos gracias al riesgo del que, desde la trinchera, defiende el suelo hispano contra la horda de Moscov.

Tal vez a través de un vaso de jerezano vino, el combatiente crea percibir la mirada de esos ojos queridos, y su sueño, si es que aquella noche duerme, se verá lleno de la imagen de España que, en apretado haz, le ofrenda su admiración.

No se sentirá sólo. Detrás del parapeto, llenando por completo la inmensidad de la noche negra, está toda la Patria, toda la buena España que le llorará si muere y le llevará en triunfo si tiene la dicha de alcanzar a escoltar las bicolors banderas victoriosas.

Para San Andrés mata tu res...

30 de noviembre, San Andrés: Esa, que leemos en el santoral del día, nos evoca el recuerdo del adoglio cas el eno «Para San Andrés, mata tu res...» que está como está buena es; indica, como todos saben, que se aproxima los grandes fríos que permiten hacer la «matanza» en perfectas condiciones, pensando seguramente en el cerdo que se sacrifica en la casa y que constituye la base de la despensa del próximo año. Pero hemos de pensar en el cerdo destinado a la carnicería o en el que se sacrifica en mataderos industriales; en este caso ¿debemos sacrificar la res como indica el refrán? ¿No será más patriótico sacrificarla cuando haya llegado el último período de cebo? En circunstancias normales se sacrificaban estos animales en pleno período de engorde, con el fin de aprovechar un máximo de carne, con el mínimo de grasas; era en aquellos días en que abundaban todas clases de carnes y los productores se preocupaban del gusto del público para servirles los productos de su mayor agrado; de otra parte, procuraban disminuir en cuanto les era posible el tocino y las grasas, porque se cotizaban a bajos precios en el mercado.

Actualmente poseemos, a más de una magnífica otoñada, grandes cantidades de piensos y de productos secundarios de distintas industrias que tienen perfecta utilización, transformándolos en los distintos productos obtenidos en las industrias del cerdo, productos de un alto valor alimenticio y muy del agrado del español y que permite ponerlos con toda facilidad en la primera línea de trincheras para alimentación de nuestros heroicos soldados, de otra parte, el tocino y la manteca se cotizan a buen precio y tienen fácil colocación en el mercado. Vemos, por tanto, cómo puede hacerse una gran obra patriótica intersificando el cebo de los cerdos, para dotar a nuestro Ejército de alimentos indispensables, transformando aquellos productos que no llenan mejor aplicación.

Lo que declimos del cerdo puede aplicarse al ganado vacuno, al bovino. La carne de animales gor-

dos es más sustanciosa, más llena. La diferencia del peso de la canal de una res delgada o que esté en «buenas carnes» al que a quiere cuando está gorda la res es muy notable; bien vale la pena, por tanto, aprovechar el máximo de kilos de carne que pueda darnos nuestra actual ganadería. Para nadie es un secreto que las hordas rojas han destruido nuestra riqueza pecuaria; no solamente se han comido la ganadería de renta, sino que se han comido buen número de animales de labor: caballos, mulas, burros... y como hemos de pensar en la próxima liberación de las regiones que en la actualidad están en poder de los rojos, en las que no quedarán animales, habrá que suplir el número de cabezas, en cuanto sea posible, incrementando el peso de las que poseemos, puesto que no puede crearse la enorme riqueza pecuaria destruida con la misma velocidad que fué consumida.

Clero está que, para llevar a la práctica lo que queda expuesto, precisa intensificar la producción pecuaria, es decir, que ha de intervenir muy directamente el hombre como propulsor de la explotación ganadera y no dejarlo a merced de los agentes meteorológicos. Hemos de comer novillos y corderos gordos, llueva o no llueva que quiere decir: haya o no pastos en la dehesa, en las fincas o apriscos; habrá de darse a los animales la

ración que complementa la escasa comida que encontró durante el pastoreo. Como es natural esta explotación más zootécnica menos pastoral, precisa disponer en las genúinamente ganaderas de apriscos.

No os alarméis, propietarios de dehesas; no se requieren grandes obras de lujo; bastan unos edificios rústicos, bien ventilados, con un piso impermeable sobre el que se renovarán las camas con la frecuencia debida, para adular unos comedores de mamostería, unas canales de madera; con ello los animales encontrarán casa seca, estarán al abrigo de las lluvias y podrán recibir la alimentación adecuada, transformando productos de escaso valor en abundante y apetitosa carne, y como, al mismo tiempo, aumentará notablemente la producción de estiércol, aumentará la producción de vuestros triques, podréis crecer a nuestros veteranos combatientes trigo para elaborar el exquisito pan blanco (comí pan en la zona roja; ro o extrañará por tanto el calificativo) y carnes selectas, que bien se lo merecen.

Seguramente, y por a cuenta que les tiene, los abastecedores de los mataderos presentarán animales bien alimentados. Si no están gordos debieran desecharlos los inspectores veterinarios para que pasaran de nuevo a los cebaderos. Si el ganadero os dice que no puede hacerlo por no tener en su dehesa edificios en que albergar y dar pienso a su ganado, la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, que con tanto acierto viene resolviendo cuantos asuntos le están encomendados, deberá dictar las oportunas disposiciones para obligar a los propietarios de las dehesas, que construyan apriscos necesarios para albergar los animales que habitualmente se sostienen en la finca con el fin de intensificar la explotación pecuaria e iniciar la verdadera reconstrucción de la inmensa riqueza pecuaria devorada por los enemigos de España

UN APACIONADO A LAS CUESTIONES ZOOTÉCNICAS

Todos los muebles artísticos de las casas elegantes son de la casa

GAMERO
Hombre de Palo, 3.—T O L O E D

«BAZAR ESPAÑOL»
Ferreteria, Baterías de cocina
Pinturas
JOSE GARCIA DIAZ
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

Recordando

Colaboradores de

EL ALCAZAR

La muerte del réprobo

Antonio Pérez de Olaguer

D. Luis Fernández Espinar era el jefe de la cárcel de Almería en el trágico verano de 1936. D. Luis Fernández Espinar, natural de Geragal, pintoresco pueblecito andaluz era un hombre de antecedentes sanos, de linaje limpio, de familia digna. Tenía la estatura mediana, los ojos azules, e iba pulcramente afeitado. Nada, en sus momentos de lucidez, denotaba al ser degenerado perdido, alcoholizado.

Y, sin embargo, era eso, y no otra cosa. De muy joven, se dio a la bebida. Sus continuas orgías originaban los consiguientes espicúculos inadecuados siempre pero más aún en un hombre de su condición. Tales abusos determinaron un expediente por el cual fué expulsado del Cuerpo de Prisiones a que pertenecía. Poco tiempo después, al vencer en las elecciones el Frente Popular le repuso—todo un síntoma, toda una táctica— a su antiguo puesto, en el cual le sorprendió el movimiento Nacional. Inmediatamente, y sin duda para reparar la tremenda injusticia de haberle tenido un tiempo separado de su destino, por su conducta indigna, fué elevado a la suprema categoría de director jefe de la cárcel.

Naturalmente, don Luis Fernández Espinar sabía que sólo a su fama de individuo habitualmente ebrio debía el honor del ascenso. Y era justo hacerse digno de él. Y para ello se entregó de lleno al alcohol.

Su actuación se recordará como una de las más crueles, de las más nefastas, de las más injustas. No conoció la piedad.

Muchas noches, después de la cena, se bebía a: a botella de coñac. Su desgraciada mujer suspiraba hondamente. Y murmuraba, llenos de lágrimas los ojos:

—¿A quién le tocará esta noche?

En efecto.... Llegaba a la cárcel—instalada en el Colegio en construcción de los Hermanos de la Doctrina Cristiana—su flamante director, cuando los presos estaban entregados a su primer sueño. Llegaba el director borracho. Y pistola en mano daba muerte a tres o cuatro. Así una noche y otra. Entre las risas, entre el entusiasmo y entre los aplausos de otra canalla, tan ebria como él.

Los crímenes ejecutados por su propia mano, de ese infeliz degenerado, causan pavor. Sacerdotes, magistrados, títulos, intelectuales, obreros, cayeron para siempre perforados por el plomo de su pistola. El mismo asesinó a don Manuel Fernández de Córdoba, marqués de Torre-Alta. El mismo, friamente, fusiló a uno de los caballeros más dignos de Almería, al señor Percebar y a sus dos hijos, por el delito de resistirse a ser ultrajados y escarnecidos.

Pero Dios castiga sin piedra ni palo. Y también su misericordia, de la que los hombres no sabemos nada, tiene reservados caminos insospechados y a veces castiga

Miguel Martínez de Pinillos
Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7
Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

también en la tierra, acaso para perdurar, por sus secretos designios, en el Cielo.

Y es lo cierto que pronto, el desdichado don Luis Fernández Espinar se sintió tocado por el aguilón terrible del cáncer. Un horroroso cáncer empezó a desarrollarse en forma y velocidad inusitadas. Tan rápido y tan terrible, que sólo duró el hombre un mes y medio.

¡Qué tortura! ¡Qué dolores! ¡Qué retorcimiento de espanto! Porque además para que el sufrimiento fuese mayor, no había morfina para darle inyectable calmante. Ni medicina ninguna de las indicadas para calmar en lo posible tal suplicio.

¡Aquella sí que era la muerte del réprobo! Se revolcaba en el suelo, debajo de la cama, llena de espuma la boca, poseído del terror con que le azuzaba el remordimiento. De pronto decía:

—Yo no he sido. ¡Me obligaron! ¡Yo no he matado a nadie! ¡Yo quería a todos!

Cada día se le acercaba la muerte para burlarse de él e irse, lenta, sin prisas porque tenía segura su presa....

El infeliz, siempre debajo de la cama, gritaba a última hora:

¡Quiero confesar! ¡Yo soy católico! ¡Que me traigan un sacerdote!

Fué su mujer la que le dió la contestación adecuada, espantosa:

—Cómo va a venir un sacerdote si tú los has matado a todos....

¡Ni Voltaire, revolcándose en sus propias inmundicias y pidiendo por misericordia y ante la risa de sus compinches un cura, tuvo una agonía más espantosa.

Y murió... Murió sin confesión, debajo de su cama, mordiendo los paños, devorado por el cáncer, en una agonía dantesca, interminable, punzado y comido por los remordimientos....

A su entierro, frío y laico, sólo acudieron cuatro o cinco personas de sus familiares más próximos.

Este es el fin de los réprobos, de los verdugos, de los malvados. Y también de los beodos. De los alcoholizados.

Porque eso es lo que fué, más que otra cosa, en vida, el desdichado director de la cárcel de Almería en su primera etapa roja don Luis Fernández Espinar.

Tal vez Dios, compadecido por las oraciones de la esposa de Fernández Espinar y de los suyos, le conceda ese segundo de contrición que salva al alma más caída.

Aunque fue a sólo para consuelo de los suyos de antecedentes sanos, de linaje limpio, de familia digna, que toda la vida se han de avergonzar de él y llorarle con dolor y con espanto....

Bazar Médico
S. A. CLAISOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

PERDIDA
de una yegua; escapó de Magán el día 6 con dirección a Toledo. Señas: castaña, bebe en blanco, alza cuatro dedos, calzada de una mano, cerrada, sin hierro, frontina. Se gratificará entregándola a don Martín Huecas, alcalde de Magán.

EL ALCAZAR, diario del frente

EL ALCAZAR en la provincia Marruecos, protegido y civilizado por España

Puebla de Montalbán

Novena y fiesta de la Patrona de España y del Arma de Infantería

Con toda solemnidad dió principio en el convento de Padres Franciscanos de esta noble villa el día 30 del pasado mes la novena a la Inmaculada Concepción, Patrona de España y del Arma de Infantería.

El día 8, día de su festividad, a las ocho de la mañana hubo misa de Comunión, acercándose a la Sagrada Mesa a recibir el Pan de los Angeles toda la Comunidad de Hijas de María y varias personas más. Durante el acto cantaron las Hijas de María solemnes cantos eucarísticos.

A las diez dió comienzo la Misa solemne, asistiendo el pueblo en masa, que resultó algo extraordinario. Asistieron las autoridades civiles y militares en formación, por el orden siguiente: primero la Guardia civil, después la sección de F. E. T. de las Jons femenina con sus banderas, después la O. J. de Flechas con sus banderas y a continuación la banda de música dirigida por el señor don Eulogio García Tenorio Lázaro, precedida de los soldados de Infantería de guarnición en esta localidad, con la bandera roja y gualda. Dieron escolta al altar cinco soldados, y distinguidas señoritas Hijas de María, interpretaron la Misa de Pío X, resultando el acto conmovedor.

Asistieron también el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde don Doroteo Morón López Hermoso; el teniente jefe de línea de la Guardia civil en funciones de comandante militar de esta plaza, don Castro Ramos Merchán, y el alicérez de regimiento

antes mencionado y demás personalidades militares de guarnición en esta villa. Ofició en la Misa el guardián de este convento reverendo padre Jacinto, y ocupó la sagrada cátedra el padre Leocadio G. Cárdenas, quien en elocuentes párrafos hizo vibrar las glorias de Nuestra Madre María y dedicó el homenaje debido a los heroicos soldados y fuerzas militares y de Falange, que tan ardentemente están luchando en los campos de batalla por defender el honor de la España Lusa, Grande y Libre, terminando con una hermosa despedida a María.

Por la tarde tuvo lugar la procesión, recorriendo Nuestra Santa Madre las calles de esta población. Asistió todo el pueblo en masa y militares y fuerzas de Falange y O. J. anteriormente dichas.

Puebla de Montalbán y sus militares han sabido rendir el último tributo a su excelsa Patrona y Patrona de España, acompañándola todos en perfecta formación durante todo su recorrido, pues se calcula que asistieron de tres a cuatro mil personas.

Quiera Dios que el próximo año asistan todos los hijos de esta villa que ahora se encuentran luchando en las trincheras por salvar a España de las garras moscovitas.

¡Viva la Inmaculada! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva Puebla de Montalbán! ¡Arriba España!

Corresponsal

Puebla, 9-XII 937.—II Año Triunfal.

Carmena celebra con toda solemnidad la fiesta de su Patrona, asistiendo el señor obispo auxiliar

«Reinaré en España». Estas hermosas palabras, grabadas en el monumento nacional que en el Cerro de los Angeles habíase erigido al Sagrado Corazón, destruido por la metralla marxista, estaban arraigadas en el corazón de los buenos españoles, de donde no pudieron ser arrancadas a pesar de las más cruentas persecuciones. Prueba evidente tenemos en las muertes ejemplarísimas de tantos que, gritando ¡Viva Cristo!, ¡Viva España!, pasaron a gozar de la verdadera vida. Sea para vosotros, ¡mártires y héroes de este pueblo!, mi recuerdo al comenzar estas líneas; para vosotros, que supisteis confesar a Cristo y defender a la Patria.

El 22 del pasado, dió comienzo la Novena dedicada a Santa Justina, hija y Patrona de este pueblo; el 27, empezó el Triduo preparatorio para la comunión general, corriendo las conferencias a cargo del R. P. Payal, S. J., quien de una manera clara y elocuente, expuso las verdades eternas. La Iglesia estuvo concurridísima, asistiendo muchos hombres.

El 29 por la tarde llegaron los párrocos de Carriches, La Mata, Los Cerralbos, quienes hasta las últimas horas de la noche estuvieron en el confesonario.

En días anteriores, don Juan José Robredo y don Vicente Mayo, párroco y alcalde, respectivamente, invitaron al señor obispo a presidir la fiesta que había de celebrarse el día 30. El pueblo entero se desbordó en alegría al tener noticias de que el señor obispo había pro-

metido honrarnos con su asistencia. Amaneció el día 30. Vióse la Iglesia concurrida desde las seis de la mañana, en que comenzaron las misas. El señor cura de Carriches llevó a los impedidos a Jesús Sacramento.

A las ocho llegó el señor obispo, siendo recibido en la puerta de la Iglesia por el párroco, catorce monaguillos vestidos de gala, autoridades militares, civiles, judiciales y párrocos de los pueblos vecinos, acompañándole hasta el Presbiterio y pasando a ocupar el sitio que de antemano se le había designado.

El señor obispo oró breves momentos, dando comienzo la misa rezada en que ofició él mismo. Se entonó la misa de «Angelis», alternando un coro de chicas y otro de jóvenes, acompañando al armonium el párroco de La Mata don Tomás Gálvez y el afamado violinista de la localidad don Matías Moreno. El fervorín estuvo a cargo del padre Puyal, que se mostró satisfecho al ver que el pueblo entero se sumó a la fiesta.

Durante la comunión, que duró cerca de una hora, el coro de cantoras interpretó magníficamente preciosos cánticos eucarísticos. Pasaron de 1.000 las comuniones repartidas. Al comenzar el último Evangelio, el pueblo entonó el himno eucarístico. Terminada la misa, el señor obispo se dirigió al púlpito. Profundamente emocionado, nos dirigió su palabra, mostrándose satisfecho ante el acto que acababa de presenciar. En varias ocasiones —dijo— he puesto a este pueblo como modelo, por la

prontitud con que fué restaurada su Iglesia y por el amor que demostrásteis portando a ella vuestras mejores ropas, con las cuales, un grupo de señoras y jóvenes, confeccionaron los ornamentos sagrados. Hoy me muestro más satisfecho ante la profesión de fe que acabáis de hacer, contribuyendo con vuestra asistencia al máximo esplendor de esta fiesta dedicada a vuestra Patrona. Tavo palabras de agradecimiento por el trabajo que nuestro párroco realiza con todos, particularmente con niños y jóvenes.

Seguidamente fueron firmados y entregados por el señor obispo veinticinco diplomas a otras tantas jóvenes que habían asistido a los Cursos de Religión, comenzados el primero de mayo. Una vez terminado el reparto de diplomas, se entonó el himno de las Juventudes Católicas marchando el señor obispo, sacerdotes y señor alcalde a casa de éste, donde se sirvió un espléndido desayuno.

A las doce abandonó el señor obispo el pueblo, tributándosele una entusiasta despedida, muestra de agradecimiento y cariño.

El 30 del pasado mayo, organizó el señor cura una hermosa fiesta, restaurando el Santo Crucifijo en las Escuelas. Ahora queda una cosa que hacer. Entronzar en el Ayuntamiento el Sagrado Corazón, para que reine colectiva y particularmente en todos los corazones de este pueblo. Cooperemos todos al trabajo de nuestro digno párroco, para que la semilla del Evangelio siga fructificando en nuestro pueblo.—C. E. Z.

GERINDOTE

En la villa de Gerindote se ha celebrado, con toda solemnidad, una Misa, tocada y cantada por los militares de guarnición en este pueblo; comulgaron la mayor parte de ellos con gran fervor y todos los inscritos en Falange, pasando del centenario las comuniones dentro de la Misa; se cantó la Misa de Angelis, y al final la Salve popular por militares y paisanos, pidiendo a la Santísima Virgen como patrona de España, se digne concedernos días de alegría.

Quiera Dios y la Santísima Virgen cese pronto la guerra y nos proporcione la paz como madre que es de todos.—Corresponsal.

Gerindote, 8 de diciembre 1937.—II Año Triunfal.

PAZ EN GUERRA

A MI HERMANO CRISTINO

(Crónica del frente aragonés).—Un pueblecito blanco de tejos y no tan blanco de cerco; en la vertiente de una cordillera un río pasando por el valle.... El Ebro. Una vieja Iglesia mudéjar y en la torre una campana muda. Las calles semidesiertas. Las casas agujereadas. Fuentes de Ebro.

Un cuarto; encaladas las paredes. De éstas cuelgan cromos con escenas de la vida del Niño Jesús. Un balcón a la calle por el que entra un sol espléndido; una cama blanca y en ella un niño. Los

cañones vomitan y el nene se despierta.

Una mujer de edad madura, traje negro de señora aldeana; la boca energética sonríe. Es una aragonesa. Se acerca un legionario y le habla. Los rasgos fisonómicos un poco duros, se ablandan al entrar. Guerra, pían los pájaros. Pasa el auto ambulancia. Se oyen unos tiros. Silencio.

Canta una ametralladora; veo una muchacha morena y espigada; viste una bata pulcra. Pasa cerca de mí en la calle desierta que asie a la plaza. La miro y me mira. De pronto me paro ante ella.

Aunque nos hemos sacrificado y nos sacrificamos por la España del Generalísimo Franco para librarla del comunismo soviético, todavía no hemos podido pagar ni la millonésima parte de lo que debemos a esta hermana nación. Hace muy poco tiempo, no podíamos comunicarnos los de las principales ciudades con las kábilas con tanta comodidad como lo venimos haciendo en la actualidad. Tampoco podíamos disfrutar los productos de nuestros trabajos (los que éramos pacíficos y trabajadores).

En todas las tribus reinaba el bandolerismo, odiándose unos a otros, sin poder transitar una persona sola por los malos senderos que nos servían de vías de comunicación. El musulmán siempre estudiaba el modo de desposeerles a sus hermanos de lo justamente suyo. No se podía criar ninguna clase de ganado por aquello de que llegaban los asaltantes, los que no se dedicaban más que a la persecución de los pastores para quitarles la vida y apoderarse del ganado para llevarlo después a los «zocos», vendiéndolo, comprando kfi con el producto de su pillaje, fumándolo en sus largas pipas (sibals), sin respetar los derechos de sus prójimos.

Sin embargo, desde que España dominó a Marruecos para después civilizarlo, establecer la paz en todas las kábilas, construir escuelas para el aprendizaje de ambos idiomas, guiando siempre por el buen camino al musulmán para formar parte del mundo civilizado. En todo el Marruecos español reina la paz, el amor mutuo respetos de los derechos de unos y otros, todos los marroquíes trabajan, dedicándose con muchos afanes a los estudios y oficios útiles sin pensar en desvelar a sus hermanos de raza, ganados con sus brazos o precedentes de la herencia de sus antepasados.

La pequeña contienda entre España y el entonces incivilizado Marruecos, sin tener menos razón la hermana nación, ha dado hoy día el resultado de querer el moro al español y este a aquél. (Aquí no van incluidos aquellos falsos españoles que renegaron de su Patria la casi civilizadora del mundo entero).

En la actualidad, el español y el musulmán viven en una misma

casa, los niños juegan juntos como si fueran hermanitos.

España siempre ha respetado nuestros cultos religiosos sin pretensiones de hacernos renunciar nuestra religión, que nuestro profeta Mahoma predicó en aquella época.

Más amor a España nacional por los marroquíes cuando en los primeros días del movimiento sonó el nombre del héroe, general Franco. En todas las kábilas del Protectorado español.

Hace un mes estuve con permiso (después de quince meses de campaña (en mi aduar natal llamado Bruz—Bruz Ujjaguel—, donde me pude enterar de una caritativa obra del Generalísimo en nuestra Pascua próxima pasada. A todos aquellos pobres musulmanes que no podían comprar un borrego para sacrificarlo el día de la Pascua, que es para nosotros imprescindible, se lo ofreció el Generalísimo Franco. Eran tanto y tantos los que se encontraban en la misma situación, y todos celebraron la Pascua con la indescriptible alegría y agradecimiento al bondadoso corazón del Generalísimo.

Todos los que somos musulmanes decimos: ¡Luchamos y lucharemos siempre al lado del Caudillo, el nuevo jefe del Estado español!, después de agradecerles a nuestros hermanos españoles la buena organización de la paz en nuestro país.

HAMED BEN MOHAMED URRAGLI
Sargento moro del primer tabo de Regulares de Tetuán

(Redactado en castellano por mí.)

Dibre del Segundo Año Triunfal.

PETICION DEL COMBATIENTE

Antonio Salinas Alvarez, cabo y Manuel González, soldado, del depósito de Intendencia, una medalla de la Virgen del Carmen para cada uno.

Antonio Segura Arias, del batallón Zapadores 7, 6.ª compañía. Química general de curso superior y algunas novelas.

Diego Cepido Asnero, Juan Marjaron Martín y Manuel Rodríguez Gallardo, batallón C. Cazadores San Fernando núm. 1, Plana Mayor, tres pares de guantes y tres pasamontañas.

—Oiga, joven.
—Qué quiere?
—¿Sabe usted, una cosa?
—¿Que mañana empieza la ofensiva?
—No es eso.
—¿Que es, pues?
—Que me gusta.
—Bah, créi que era otra cosa.
Se echa a reír y pasa. Pero al doblar la esquina, vuelve la cara hacia mí.

Un soldado a caballo pasa. En su brazo lleva una D. El número 180 y una media luna. Atardece.

Una taberna. Llueve en la calle y dentro del local el aire casi sólido, apeta. Mucho humo y mal olor. Voces roncadas, gritos estúpidos. Llega a los oídos el rasgueo de una guitarra y surge punzante una jota a la Pilarica. Dos soldados se abrazan, son parientes y cada uno pertenece a Cuerpo distinto del Ejército. Artillería e Infantería. Dos paisanos, beben y ríen.

Un paso a nivel. La carretera y la vía que se cruzan. Al pie una casa bien construida. Municiones. Artilleros en compañía de infantes cargan en mulos cajas que contienen morteros del 8. Transcurren los días dulcemente y sin sentir. Estoy bien, soy feliz.

La carretera, la vía y la casa. Es de noche. Noche oscura. No hay luces. Tiros lejanos. Por la carretera pasa ligero un coche y por la vía un tren en tinieblas. Se oye pausadamente el rodar de un carro. Hay cañoneo y penetra en los oídos el morterezo.

Amanece. Por la carretera un motorista en marcha vertiginosa. Cruzan aparatos el espacio. Fuertes porrazos se oyen lejanos. Descargaron.

Caminan a pie un sargento y detrás dos soldados. Estos se me acercan; me piden agua. Los ofrezco tabaco y mientras fumamos me dicen que en la carretera de Belchite se han pasado dos milicianos. Observo el campo nuestro. Allí un tanque averiado. Acá un auto desvencijado. Lejos un aparato del aire destruido. En la primera camioneta que pasa monto. Llevo un parte a la Comandancia de El Burgo de Ebro. Un poco de tedio. Las horas se me empiezan a hacer largas. La felicidad es una cosa muy exquisita, pero cuando es demasiada intensa se pone oscura y pegajosa. Soy enteramente feliz y ya me turba el ansia inconsciente todavía de dejar de serlo.

FAUSTINO PEREZ

ULTIMA HORA

Las tropas chinas de Nankin en plena retirada

En la ciudad continúa la limpieza de enemigos

Shanghai, 12 (madrugada).—Noticias procedentes de Nankin, informan que el grueso de las tropas chinas están actualmente en plena retirada, hacia al oeste y el norte. La retaguardia china se mantiene con el fin de proteger la retirada.

En la ciudad las tropas japonesas continúan la limpieza de los últimos defensores chinos de Nankin. *Faro.*

Los japoneses cortan la retirada a 60.000 chinos

Tokio 12 (madrugada).—Los japoneses desembarcaron en Tanngtu,

situada en el río Yantzze, en la provincia de Kiangtu, cortando el último camino para la retirada de los 60.000 chinos que se encuentran en Nankin. *Faro.*

Nuevo gobierno provisional en una ciudad china

Tokio, 12 (madrugada).—Se ha sabido que en la provincia china de Shansi, recientemente ocupada por los japoneses, se ha creado un gobierno provisional con residencia en Tayvan. *Faro.*

Una compra roja de 200.000 botellas de champán para banquetes y obsequio a los extranjeros

Mientras el pueblo se muere de hambre...



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano dedicó hoy su charla a comentar los informes de los radios marxistas, en lo que se refieren a nuestra retaguardia, para contraristarlos con los más veraces que él tiene de la retaguardia roja por conductos plenamente autorizados.

Después de señalar algunas de las falsedades y estupideces que dicen de nuestra zona, en la que según ellos es imposible la vida en todos los órdenes, recoge dos versiones diferentes y contradictorias de los radios rojos acerca de los dos

combates aéreos del día anterior en el frente aragonés. Ambas referencias coinciden en el infundio de que la derrota fué nuestra; pero hay tan enorme contradicción en los detalles que esto demuestra bien a las claras la gran mentira en que incurren. Como siempre, tienen el cinismo de atribuirse nuestra victoria aérea, cuando fué evidente y palpable su fracaso.

Según noticias posteriores a nuestro parte oficial de ayer, los aparatos derribados al enemigo fueron más de 20. En los dos combates, además de ese número absolutamente comprobados, otros 16 aviones rojos, sin duda tocados por el fuego de los nuestros, fueron vistos perdiendo altura y precipitándose al fin violentamente por detrás de las líneas enemigas.

Las radios marxistas dicen otras cosas pintorescas de nuestra zona. Atribuyen a tres visitantes huidos de Sevilla noticias de esta ciudad por el estilo de esta: uno de ellos dice que tuvo que escapar porque le perseguían ferocemente sin otro motivo que ser catalán. ¡Cómo si en Sevilla no hubiese ningún catalán! Al menos, hay muchos que hablan con acento catalán... También afirman que sólo en siete días fué silamos aquí recientemente a 3.000 personas. Otra infamia, bien propia de esa canalla, que ha cometido innumerables crímenes, pero que nos cuelgan a nosotros todas sus bestialidades para emocionar a las sufragistas inglesas, americanas y francesas.

Radio Barcelona asegura que nuestras tropas están desalentadas, hartas de tanta inactividad, porque comprenden que el Mando no se atreve a emprender la ofensiva. He ahí una manera de, con sólo el pensamiento, atribuirse superioridad sobre nuestras tropas y hasta una victoria sin reñir la batalla. También dice la misma radio que, según los heridos que llegan a Gibraltar, los trabajadores en nuestra zona son perseguidos y maltratados, y hasta los mismos capitalistas no pueden sufrir ya tantas imposiciones. Si hay por ahí todavía algún rojillo, que se dé cuenta de cómo miente esa canalla.

A su vez Radio Madrid habla de constantes reyertas en Sevilla con los extranjeros. También ofrece este infundio a los obreros sevillanos para que vean cómo informan los propagandistas rojos a sus masas.

Radio Cartagena nos tachaba la mayor desunión y las más enconadas luchas intestinas, y dice que es preciso que imite esto la retaguardia «leal», procurando suprimir las diferencias que existen entre los trabajadores. ¡Ah! Pero ¿que hay diferencias entre los trabajadores marxistas?... Véase como se cogen los dedos al tratar de señalar un defecto que es precisamente el que ellos padecen en gran escala.

«El Sindicalista» dice: «Desconfiad de los rumores. Es preciso cortar los rumores derrotistas». Y «A B C» previene: «Hay rumores que deberíamos ahogar en la garganta de los que los propalan. ¡Triste cosa es la guerra civil, en la que mientras se lucha en los frentes, hay en la retaguardia quien desea la derrota de los propios combatientes!» ¡Claro, hombre, incluso muchos milicianos de los que luchan desean vuestra derrota!

Cita el general otros casos demostrativos de la lamentable situación de la zona roja, y se refiere a la desaparición en Barcelona de un individuo llegado de nuestro campo, por informar exactamente a las autoridades rojas que le interrogaron acerca de la vida en nuestra zona. El dijo la verdad, y convino hacerle desaparecer para que no la fuese divulgando.

Por último, el general alude a la adquisición en Francia para los elementos directivos de la zona roja de 200.000 botellas de champán, que con las que luego consumen en los banquetes y con las que obsequian a esas Comisiones extranjeras que suelen visitar la España marxista con gastos pagados para luego cantar las excelencias rojas. Todo eso, mientras aquella población padece terriblemente el hambre.

Una Interpelación a Eden por haber dado su nombre los rojos a una brigada Internacional

Londres, 12 (madrugada).—El diputado conservador Baldorin ha anunciado a Eden una interpelación en la que protestará de que se haya dado el nombre del ministro inglés de Negocios Extranjeros a una brigada internacional roja en la España marxista, y pedirá se exija la anulación de tal nombre para evitar sospechas respecto a la política de No Intervención que sigue la Gran Bretaña.

Las autoridades de Irún comunican a la Policía francesa el cierre de la frontera hasta el día 20

Paris, 12 (madrugada).—Informan de Hendaya que las autoridades militares de Irún comunicaron a la Policía francesa que la frontera quedará cerrada hasta el 20 del actual.—(D. N. B.)

Nuestra Marina bombardea el puerto de Alicante

Paris, 12 (madrugada).—Informan de Barcelona que un navío de guerra nacional bombardeó ayer tarde las instalaciones militares del puerto de Alicante. El bombardeo causó daños considerables.—D. N. B.

En Sevilla se va a construir una Escuela de Agricultura

Sevilla, 11.—La Diputación provincial de Sevilla ha acordado la construcción de una Granja Escuela de Agricultura, a cuyo efecto ha aprobado el correspondiente presupuesto, que asciende a la suma de un millón de pesetas.

Sevilla pide ser sede del Instituto de España

Sevilla, 11.—La comisión gestora municipal ha acordado felicitar al Caudillo por el feliz decreto estableciendo las Reales Academias y ofrecer la ciudad de Sevilla por sede del Instituto conjunto de las mismas; en este sentido el alcalde de Sevilla ha dirigido un telegrama al secretario de S. E. haciéndole el ofrecimiento de la ciudad.

EL CONDE CIANO COMUNICA A LA S. D. N. LA DECISION DEL GRAN CONSEJO FASCISTA

Roma, 12.—Después de la decisión del Gran Consejo Fascista, el ministro del Extranjero, Conde Ciano, ha dirigido el siguiente telegrama al Secretario de la Sociedad de las Naciones.

«Como consecuencia de la decisión del Gran Consejo Fascista, con fecha 11 de diciembre de 1937, Italia ha decidido retirarse del organismo».—(Stéfani).

El Japón continuará la guerra hasta que el Gobierno chino abandone su política anti-japonesa

Tokio, 12 (madrugada).—La agencia Domei informa que el Consejo de ministros celebrado aprobó las propuestas para con China. El Japón continuará la cruzada en China, hasta que el Gobierno chino abandone su política anti-japonesa y se disponga a cooperar en la política de renacimiento de la nueva China. (D. N. B.)

Honduras y Nicaragua firman un protocolo de paz y reanudan sus relaciones diplomáticas

Méjico, 12 (madrugada).—Los delegados de Honduras y Nicaragua firmaron ayer tarde en San José de Costa Rica un protocolo de paz que pone fin al conflicto de fronteras que existía desde hace diez años. Los dos Estados se comprometieron a no recurrir a actos guerreros en el caso de nuevos conflictos, y a reanudar las relaciones diplomáticas.—(D. N. B.)

EL PRINCIPE DON JAVIER DE BORBÓN Y PARMA A SEVILLA

Sevilla, 11.—En la próxima semana es esperada la visita del príncipe don Javier de Borbón Parma, al que se preparan especiales atenciones y diversos obsequios.

Importantes acuerdos del Banco de Crédito local de España

Sevilla, 11.—En el salón de Comisiones del Ayuntamiento se ha celebrado una reunión del Consejo del Banco de Crédito local de España, en la que se han adoptado interesantes acuerdos. Presidió el subgobernador de la ciudad, señor De Anastasio, y asistieron representantes de la Banca y Corporaciones accionistas, estando presentes o representados los Ayuntamientos de Sevilla, San Sebastián y Zaragoza. También asistieron los presidentes de las Diputaciones de Córdoba, Badajoz y Oviedo. Entre los acuerdos adoptados por el Consejo, figura alguno de indudable trascendencia. Se trata de la creación de una modalidad especial de créditos a corto plazo con destino a las poblaciones recién liberadas. En los primeros momentos, después de reconquistada una ciudad, el Banco brinda a las autoridades su cooperación en forma de créditos inmediatos, con trámites muy simplificados, colaborando así en la gloriosa labor del Ejército. También el Consejo del Banco para honrar la memoria de su inolvidable creador, don José Calvo Sotelo, ha decidido crear un Centro de Estudios Municipales, como una sección más del Banco de Crédito local, donde se lleve a cabo una labor de investigación y recopilación, que abarque las más grandes instituciones.—(Faro).

Irujo dimite sus puestos en el Gobierno rojo de Barcelona

Barcelona, 12 (madrugada).—Irujo, que representaba a los vascos rojos separatistas en el Gobierno de Barcelona, ha dimitido la cartera que desempeñaba, sustituyéndole Giral, que sigue conservando la cartera de Estado.

Lea usted EL ALCÁZAR

La aviación roja fracasó ayer en su intento de entrar en Zaragoza

(Crónica del envío especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Nos consta que en estos días a los milicianos rojos les extraña la tranquilidad existente en todos los frentes del Norte y del Sur de España.

Se preguntan algunas personas: «¿Cómo es que los rojos están tan distraídos?» «¿Cómo no han intentado algo en estos días?» Porque recordamos que mientras se realizaba nuestra maravillosa ofensiva en el Norte de España, ellos atacaron por Aragón, por Castilla y por Andalucía, con cierto lujo de medios de combate.

En cambio, en la actualidad permanecen inactivos.

La razón es sencilla. El hecho es que, tras la caída de Asturias, que ellos estimaban baluarte infranqueable y que con el derrumbamiento se han convencido de lo estéril de su esfuerzo y de que la derrota infligida por el glorioso Ejército nacional pone de manifiesto su potencia, con el factor además de que millares de refugiados han llegado a Cataluña, agravando notablemente la situación.

Los rojos se han convencido de que la táctica de ataque en todos los frentes ante un Ejército como el nuestro es inútil.

Primero, una ofensiva requiere muchos hombres, material, intendencia y otros muchos factores de que ellos carecen.

Cuando todos estos factores se emplean inútilmente, y no se logra con ello más que fracaso, a pesar de su esfuerzo y el de la hez internacional que con ellos

milita, se comprende fácilmente que nos brinden una calma paradisiaca como la que se ha presentado estos días en los distintos frentes.

Por tal motivo, el cronista, que conoce de fundamento para dar noticias portadoras de actividad se limita a dar cuenta de la desmoralización de los rojos y de la desorganización que existe en la retaguardia marxista. Si bien, a pesar de todo esto, debo hacer constar la actuación de nuestros pilotos, que constantemente siguen dando pruebas de su actividad.

Hoy un núcleo de aviadores rojos, arriesgándose inútilmente, han pretendido acercarse a las proximidades del barrio de San José, de Zaragoza; pero nuestros aviadores, demostrando una vez más su bizarría y su valor, se han elevado, haciendo huir a los aparatos rojos.

La calma ha sido completa en los frentes armados de Aragón, habiéndose presentado un miliciano con miento en el sector de Huesca.

Los aviadores rojos, que tienen un triste recuerdo del día de ayer, en el que nuestra aviación, rememorando los días pasados, logró derribar 20 aparatos rojos, no han querido entablar combate con nuestros bravos aviadores.

Ya hemos demostrado que todos los intentos de los rojos serán estériles, no sólo por tierra, sino por aire, y prueba evidente de ello es la victoria obtenida ayer por nuestros siempre gloriosos aviadores y la obtenida hoy también por ellos al no consentir su incursión en la capital aragonesa.—(Faro).